



みすどかる

須坂小学校

「自分から」「つながる」
「認め合う」

須坂支援学校

「自分から、自分で、
せいっぱい」

住所:須坂市須坂 780
印刷:須坂小学校職員室
発行責任者:竹村信之(校長)

令和4年度がスタートして2ヶ月がたちました。教室内、校舎外、そして学校の外でも、子どもたちの元気な学習活動が展開されています。5月の様子を紹介します。

小学校1年生「がっこうたんけん」で小学部と交流

小学校1年生は生活科で「がっこうたんけん」をしました。ペアになっていろんなところを探検、理科室で骨格標本を見つけるなど新しい発見がいっぱい。

支援学校の小学部の教室にも初めて入って、低学年の友だちや先生と交流しました。支援学校のバスやタクシーに興味津々の1年生。支援学校の先生に誘ってもらい、一緒に乗ったり、支援学校の友だちに押ししてもらったりと、楽しいひと時を過ごしました。

振り返りの時間では、支援学校の水倉教頭先生が、その時の様子を写真で紹介しながら、「いっしょにバスに乗ってたのしかったよ」「1松のお友だちがよろこんでくれてうれしいな」「またあそびたいな」など、交流したときの支援学校児童の気持ちを伝えました。

相手のことを知ろう！



つながる



みんながよろこびました
うれしーな！

みんなといっしょだと
たのしいね

自分から

3年生は学校周辺の「地域探検」

3松では、学校周辺の地域探検に出かけ、いろんな「地域の人との出会い」がありました。泉園幼稚園の園児とあいさつを交わしたり、奥田神社でラジオ体操

をしている地域の方々に会ったり…。何人かの男子が真似しながらラジオ体操をするのを見て「私も！」と一緒にラジオ体操を始めた子どもたち。学校から出て「地域のひと・もの・こと」と出会い、学ぶおもしろさを感じています。これからも積極的に地域へ出て「つながる」なかでいろんな学びを深めたいと思います。

つながる



地域の皆さんと一緒にラジオ体操



中庭に「わたしたちのすみか」づくり～4年生

4年松組竹組は5/23(月)に午前中の4時間すべてを図工の授業として、中庭で段ボールを使った「わたしたちのすみか」を作りました。前の週までに集めておいたたくさんのダンボール箱を自由に使い、「ここ玄関にして靴置き場作ろう」「窓もつくろう」「屋根をつけるよ」とアイデア豊かに自分たちのお気に入りの場所を夢中で作っていました。途中で周りの進み具合を見てきて「よ～し、もっとすごいのもつくるぞ!」とさらに意欲をかきたてて取り組むグループ、「〇〇君のアイデアのおかげでこんなすごい部屋ができたんだよ!」と喜び合う姿など、友だちとつながりながら主体的に取り組み、認め合う姿があらわれる時間でした。

下校した後も学校に来て、自分たちが作った家の中で宿題をしたりカードゲームをしたりして、いつまでも楽しんでいる姿がありました。



自分からつながる認め合う



小学部中学部一緒に全校集会「レインボータイム」～支援学校

5/20(金)に今年度初めての企画、支援学校の小・中学部一緒に全校集会「レインボータイム」が行われました。事前に中学部生徒会役員が小学部の各教室を訪れて、「みんなでダンスをします」「どのダンスがいいか選んでください」と予告、そして選んだダンス2曲をそれぞれ練習して当日を迎えました。

当日は生徒会の役員が、支援学校キャラクターの「どんちゃん」「かめさん」「くぬぎさん」の3人と一緒に進行し、全校みんなで盛り上がる楽しい会になりました。自分の役割を精一杯努める中学部生、そして先輩の姿を見ながら小学部の児童も思いっきり体を動かして楽しむ楽しく温かな集会でした。

「レインボータイムやるよ!おたのしみに!」
「どのダンスがいい?」



中学部生徒会役員さん大活躍



自分から
自分で
せいっぱい
自分らしく輝く



中庭に「みすず柱（レインボー柱）」が建ちました

中学部の5月の生活単元学習は「みんなのひろばだよ！全員集合！」。御柱祭の年にちなんで、昨年度中学部みんなで作った中庭の「みんなのひろば」で御柱をテーマに毎日活動に取り組みました。みんなの願い「みすず柱をたてよう」「みんなが集えるひろばを作ろう」の実現に向け、自分の活動に精一杯取り組みました。



毎時間、「みすず柱」をみんなで「みんなのひろば」まで、里曳きしたあと、心を一つにダンスを踊ります



みすず柱づくり（木の皮をむく・みがく・装飾の木片づくり（切る・色塗り・ドリルで穴あけ）・ドライバーでネジ打ち）や、ひろばに敷くブロックづくりなど、一人一人せいっぱい活動しました。

自分から
自分で
せいっぱい
自分らしく輝く



休み時間に、中庭で遊んでいた須坂小の子どもたちも一緒に装飾づくりをしました

5/20（金）の建て御柱には、中央地域公民館の皆さんも応援にかけつけてくださいました。小学生にも見守られながら、ついに「みすず柱（レインボー柱）」が中庭に建ちました。



三溝公民館長もお手伝いしてくれました



みんなで「ばんざい！！」
「祝レインボー柱！！」



装飾を手伝った2年生も応援。建った瞬間を一緒に喜び合いました。

自分たちの願いの実現に向けて、「自分から、自分で、せいっぱい」取り組む姿、たくさん笑顔、自分らしく輝く姿が広がる活動でした。

アイロンビーズで「どんちゃん」 菊2組・支援学校コラボ作品

須坂支援学校の公認キャラクター「どんちゃん」は支援学校だけでなく小学校でも大人気です。その「どんちゃん」を、小学校の菊2組の児童がデザインしてアイロンビーズの作品が完成しました。これまでも数々のキャラクターをデザイン化してきた菊2組の皆さんですが、今回もまた見事な出来栄です。現在はマグネットのみですが、キーホルダーなどにもなりそうで楽しみです。

（私も早速購入して校長室のホワイトボードに飾ってあります。6月9日（木）の高学年参観日に昇降口で販売予定。購入希望・お問い合わせは菊2組田中先生まで。）



二階の昇降ロシヨールケースは、菊2組の皆さんが季節の展示をしています

PTA 作業ありがとうございました

5/14（土）にPTA 作業が行われました。本年度も新型コロナウイルス感染症対策のため、職員とPTA 役員の皆さんのみでの活動となりました。

側溝の土上げ、築山トンネル掃除、窓ふきと環境整備作業をしていただきました。早朝からお集まりいただき、小雨が混じる中での作業となりましたが、おかげさまでとてもきれいになりました。ご協力ありがとうございました。

プール見守りボランティア募集しています～ご協力お願いします～

いよいよプールの学習が始まります。須坂支援学校では、プール学習開始にあたり、「プール見守りボランティア」を募集しています。支援学校の子どもたちは水遊びが大好き、毎年生き生きとプールでの活動を楽しんでいます。子どもたちの安全確保のために、プールの外で活動を見守っていただけの方がいらっしゃる大変助かります。ご協力いただける方、関心がある方は須坂支援学校までご連絡ください。

須坂支援学校プール見守りボランティア募集

活動内容：支援学校のプール学習の見守り（プールサイドで）

期 間：6月14日（火）～7月26日（火）の月～金曜日

時 間：午後 1：30～2：40

必要人数：一日に二人いただいただけるとありがたいです

※ご都合のつく日だけで結構です。人数によって日程を調整させていただきます。

連絡先 須坂支援学校 電話245-0082 FAX245-0197

担当 水倉美和子（教頭）